
SALONES COMPLETOS A CUARENTENA

COVID EN 
LICEOS 
COMPLICA 
EL REGRESO 
A CLASES

> Tras la ejecución de talleres de verano se llevó a cabo este torneo que coronó al 
tenista aficionado Daniel Núñez. De esta manera, comienza a posicionarse en la 
comuna este deporte que hasta el momento habías sido poco explorado.

EL TENIS SE ABRE ESPACIO EN RÍO HURTADO

Un séptimo, un octavo y un tercero medio 
presentaron tres o más estudiantes 
contagiados y/o con sospecha de covid, 
por lo que se activó el protocolo indicado. 
Descartan una cuarentena total para este u 
otros establecimientos. 03
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CANTANTE OVALLINO DICE 
“NO VOLVERÉ A CAER”

BENEFICIARÁ A MÁS DE 30 JUNTAS DE VECINOS
CARLOS 
LOZANO Y  
SU SÉPTIMO 
VIDEOCLIP 

APRUEBAN $250 MILLONES PARA EL 
TRANSPORTE ESCOLAR RURAL

EL OVALLINO
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IVÁN ESPINOZA REPASA SU GESTIÓN EN LA DELEGACIÓN PROVINCIAL
02

A UN DÍA DEL CAMBIO DE MANDO
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Quien será hasta este jueves el delegado presidencial provincial, Iván Espinoza, repasó algunos de los desafíos que enfrentó en sus tres años 
en el cargo.

“Soy de los que cree que los 
problemas se solucionan 
a través de la energía”

IVÁN ESPINOZA, DELEGADO PROVINCIAL SALIENTE, SOBRE LA CRISIS HÍDRICA

En su último día en el cargo, Espinoza repasa su gestión, 
marcada por enfrentar crisis y la necesidad de diálogo. Explica 
que ha planteado y levantado un proyecto para la instalación 
de plantas de generación de hidrógeno verde en la provincia, lo 
que podría ayudar en muchos aspectos, incluso a paliar la crisis 
hídrica.

Tomó el cargo de gobernador de 
Limarí el 1 de enero de 2019, cuando 
fue llamado de emergencia para apa-
gar el incendio que había dejado en 
la oficina su antecesor, Darío Molina, 
quien no tuvo la mejor relación con 
los alcaldes de la provincia.

Desde ese momento, Iván Espinoza 
tuvo que enfrentar tres crisis que pu-
sieron a prueba su gestión: la relación 
de la Gobernación con los alcaldes, el 
estallido social y la pandemia.

“Y es que yo entré justo con un 
terremoto, la primera semana de mi 
gestión yo la recibo con un terremoto, 
con epicentro en Limarí, y con poca 
experiencia en la contingencia pude 
recibir mucha ayuda de los funcio-
narios encargados de las situaciones 
de emergencia, salimos en la madru-
gada y empezamos a trabajar hasta 
poder llegar a todos los sectores más 
complicados. Para mí fue una expe-
riencia importantísima porque tuve 
que conocer mucha gente en muy 
poco tiempo y en unas condiciones 
de emergencia”, recuerda Espinoza.

Una vez “bautizado” en el cargo, el 
funcionario se dedicó a resolver primero 
la crisis administrativa heredada.

“Si bien yo llego en condiciones bas-
tante adversas a solucionar problemas, 
he sido un servidor público toda mi 
vida y me presté a colaborar con el 
cargo, cuyo objetivo es trabajar por las 
comunas y los servicios públicos de la 
provincia. Eso lleva un entendimiento 
armónico con todos de tal manera de 
producir un desarrollo en conjunto, no 
de ninguno por separado. Yo asumí 
el cargo y con mucha tranquilidad 
me reuní con los alcaldes y los jefes 
de servicio y nos hicimos un desafío 
conjunto para diseñar un plan de 
desarrollo y cooperación mutua para 
estandarizar y levantar la provincia. 
Me fue bien. Yo creo que mis carac-
terísticas personales me facilitaron 
la llegada, dado que me ha tocado 
cumplir cargos complejos”.

Recordando la época del estallido 
social, detalla la labor que le tocó 
asumir en cada protesta o marcha 
que llegaba al despacho de Socos 
en busca de una respuesta.

“Yo creo que cuando se acerca gente 
con distinto tipo de voluntad o acti-
tud, es porque algún fenómeno está 
pasando y hay que conocerlo. Yo creo 
que los acercamientos que tuvimos 
con varios sectores (salud, educa-
ción, crianceros, pueblos originarios) 
resaltaron un factor común, que es la 
conversación, que es invitarlos a sen-
tarse a conversar a analizar y ver qué 
es lo que se puede hacer para diseñar 
un plan para mejorar lo que están 
exigiendo. Ese es el planteamiento”.

CRISIS HÍDRICA
Una realidad que además tuvo que 

afrontar en el cargo fue la crisis hídri-
ca, para lo cual el funcionario incluso 
plantea medidas más a largo plazo.

“Ahora estamos trabajando en el 
problema de fondo, y no en la con-

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

EL OVALLINO

tingencia. Hubo una preocupación 
desde un principio para visualizar 
los caminos de la solución de fondo, 
que es producto de la crisis climática, 
que es la falta de la disponibilidad de 
agua para los sectores más aparta-
dos. Eso es un problema de carácter 
estructural, ya que el agua que caiga 
será absolutamente insuficiente para 
poder satisfacer las necesidades que 
tenemos”.

Señaló que esa solución la ha plan-
teado en el sentido de iniciar proyectos 
que pongan al hidrógeno verde en el 
centro de la ecuación.

“Desde el primer año fuimos pensan-
do un trabajo que hoy día se visualiza: 
y es a través de la energía. Yo soy de 
los que cree que todos los problemas 
se solucionan a través de la energía. 
Hay un proyecto muy ambicioso que 
va a partir con un plan piloto desde 
la Provincia del Limarí: Estamos ha-
blando de una planta de hidrógeno 

verde, básicamente para desarrollar 
energía limpia en la provincia. Vamos 
a comenzar con una planta en los 
APR, vamos a escoger uno que tenga 
las condiciones favorables, y vamos 
a trabajar las aguas servidas y lodos, 
para reciclarlos y transformarlos en 
materia útil, que tienen cientos de 
alternativas”. 

Resaltó que la aplicación de ese tipo 
de plantas podría ayudar a reutilizar 
las aguas, potabilizar el agua de mar 
y otras aplicaciones que ayudarían 
a resolver la crisis en el largo plazo.

GOBIERNO ENTRANTE
Consultado sobre el desafío para 

su sucesor, Espinoza advierte que 
la actitud debe estar por delante.

-¿A su juicio qué sería lo más 
importante que tiene que hacer el 
nuevo delegado provincial?

“El día que designaron a don Galo 

Luna, yo mismo hice contacto telefó-
nico con él para felicitarlo y desearle 
éxito en su gestión. Él lo agradeció y 
luego nos hemos reunido varias veces 
para diseñar el traspaso. Tengo la 
mejor impresión hacia su persona, 
creo que tiene una buena actitud 
que puede ser muy favorable para 
gestionar todas las cosas que son 
importantes en la provincia”.

Apuntó que su último día de gestión 
será como lo advirtió al principio.

“Este jueves es mi último día, yo 
quiero ser consecuente con lo que 
prometí con este gobierno, por eso voy 
a estar en la calle trabajando, estaré 
con mi chaqueta roja como delegado 
presidencial del Limarí, gestando y 
trabajando en una fiscalización en 
la calle acompañando a quienes me 
acompañaron: las policías, la Fiscalía, 
las municipalidades. Quiero despedir-
me en la calle junto a estas personas 
que tienen que prolongar el ejercicio 
de todo esto que se ha hecho y que 
va para el bienestar de toda la gente: 
principalmente la seguridad”.

Considera que a sus 72 años recién 
cumplidos todavía tiene mucho que 
aportar en el servicio público. “Yo no 
he estado ni un día sin trabajar, y sin 
sentirme un colaborador de la sociedad 
en la que estado. Me siento con una 
tremenda energía y voluntad para 
seguir colaborando. Mi gran deseo es 
seguir aportando”, señala Espinoza.
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Tres cursos del Liceo Alejandro Álvarez 
Jofré pasan a cuarentena preventiva

SE BUSCAN ALTERNATIVAS PARA CONTINUAR CON EL PROCESO EDUCATIVO

Un séptimo básico, un octavo básico y un tercero medio 
presentaron tres o más estudiantes contagiados y/o con 
sospecha de covid, por lo que se activó el protocolo para evitar 
una propagación del virus. La Seremi de Salud investigó este y 
otros casos en la comuna, pero descartó por el momento una 
cuarentena total para este u otros establecimientos.

El pasado martes 8 de marzo el 
Liceo Alejandro Álvarez Jofré presentó 
casos confirmados y/o sospechosos 
de covid en estudiantes de dos de 
sus cursos, un octavo básico y un 
tercero medio. 

Como se trataba de tres o más 
alumnos en cada sala, los dos cur-
sos en su totalidad fueron enviados 
inmediatamente a una cuarentena 
preventiva, para de esa forma evitar 
una propagación del virus. 

“De acuerdo a los protocolos ema-
nados del Minsal y del Ministerio 
de Educación, los estudiantes con 
contacto estrecho o confirmado covid 
deben ser aislados, se llama a los 
apoderados para que sean retirados a 
su casa, pero además, deben sumarse 
a esa cuarentena los estudiantes que 
compartieron sala”, señaló el director 
del establecimiento, José Araya.

Este miércoles fue confirmado un 
tercer curso, un séptimo básico, si-
tuación que fue informada a la Seremi 
de Salud, quien debió determinar si 
el establecimiento debía o no entrar 
a una cuarentena en su totalidad. 

En horas de la tarde de este miér-
coles, la autoridad sanitaria des-
cartó esta medida para este y otros 
establecimientos en la comuna que 
atraviesan por situaciones similares, 
“efectivamente se está realizando la 
investigación epidemiológica en el 
Liceo Álvarez Jofré para determinar la 
cantidad total de casos positivos en 
el establecimiento y ver las medidas 
que se tomarán. Contamos con ante-
cedentes de casos aislados en otros 
colegios también, pero no ameritan 
por ahora tomar la decisión de cua-
rentenas en los colegios”, declararon. 

ALTERNATIVAS PARA EL ESTUDIO 
Los cursos afectados tuvieron que 

pasar estos primeros días sin clases, 
esto mientras se decide qué acciones 
se tomarán para continuar con el 
proceso educativo.

“En estas situaciones lo mejor sería 
que se hicieran clases virtuales, pero 
las condiciones no son las mismas 
que los años pasados cuando había 
un gran porcentaje con virtualidad, 
sin embargo, para que eso ocurriera 
tuvimos que realizar en su momento 
algunas adaptaciones”, explicó el 
director del liceo, José Araya.

“Por ejemplo, a todos los niños que 
no tenían conexión a internet por no 
tener recursos para contratar el servicio, 
se les entregó un modem, se contrató 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Ovalle

un servicio por todo el año para que 
el alumno tuviese acceso a internet, 
por otro lado, aquellos estudiantes 
que no contaban con un computador, 
el liceo les entregó notebooks de los 
carros móviles. Para este año 2022 las 
condiciones cambiaron, la asistencia 
es obligatoria, y al ser obligatoria, 
nosotros tuvimos que retirar todos 
los notebooks, y el contrato de los 
modem no se renovó”, detalló. 

De esta manera, los estudiantes 

que fueron enviados a cuarentena 
a sus casas no tendrán internet o 
computador para participar en cla-
ses virtuales, por lo que se buscan 
alternativas para retomar el proceso 
educativo.

“En estos momentos estamos en 
reunión con los profesores para re-
solver cuál será la medida que adop-
taremos, quizás enviamos guías, 
hay alternativas que tenemos que 
manejar para seguir entregando el 

servicio educativo mientras dure 
la cuarentena preventiva, esto se 
debe resolver rápido”, comentó al 
respecto Araya. 

LLAMADO A LA TRANQUILIDAD
En este contexto desde el 

Departamento de Educación Municipal 
realizaron un llamado a la tranquilidad, 
ya que aseguran se han cumplido los 
protocolos.

“Le pedimos a los profesores, al 
equipo directivo, a los apoderados y a 
los alumnos que tengan tranquilidad, 
porque nosotros vamos a ser muy 
transparentes con todos los casos 
de contagios que puedan suceder, la 
comunidad educativa no está ajena 
a lo que le pasa a la sociedad en su 
conjunto, este tipo de contagios 
puede suceder en cualquier rato, 
la trazabilidad la está trabajando 
el departamento de salud, le pedi-
mos a los directores que tengan la 
tranquilidad absoluta para seguir 
funcionando como lo ha indicado el 
ministerio de salud”, señaló el jefe 
del departamento, Nelson Olivares. 

En la misma línea, el director José 
Araya agregó que “esto es algo prác-
ticamente inevitable, porque esta 
variante es bastante contagiosa, 
y hay que recordar que casi la to-
talidad de los estudiantes estaban 
asistiendo a clases, son más de 900, 
lo que significa gran afluencia en el 
patio, comedores y salas de clases, 
en donde siempre estará el riesgo”.

Durante la tarde de este miércoles fueron masificadas por redes so-
ciales las imágenes de estudiantes del Colegio Manantial almorzando 
en el piso del establecimiento. También se divulgó un video que evi-
dencia las aglomeraciones provocadas en el propio comedor.  
En este contexto, los apoderados manifestaron que “esta es la gota 
que rebasó el vaso”, ya que con anterioridad han sufrido molestias y 
otros tipos de problemas con dicho colegio.
Laura Quiroga es una de las apoderadas que comunicó su molestia, 
“no solo nos preocupa el tema de los contagios, yo creo que esto es 
inhumano, no puede ser que los pequeños estén almorzando en el suelo al lado de un basurero, no creo que esto corresponda, 
tampoco corresponde que almuercen afuera como los animales, a ningún papito le gustaría que estuviese su hijo en esas con-
diciones”, apuntó.
“Los apoderados están indignados porque el colegio no da solución”, “es un caos el comedor”, “lo que está pasando puertas 
adentro en el establecimiento es inaceptable”, fueron algunos de los comentarios anónimos que otros apoderados del Colegio 
Manantial hicieron llegar a Diario El Ovallino. 
En sus redes sociales el establecimiento salió al paso del caso detallando un protocolo de horarios de colación y agregando que 
“los estudiantes que se ven sentados en el suelo fueron vistos por un asistente de la educación, quien los llevó en ese mismo 
momento a almorzar a una mesa donde corresponde”.
“También tenemos constancia que hay apoderados que han aconsejado a sus hijos e hijas a que no asistan al comedor a almorzar 
y lo realicen en otro espacio, ellos asumirán la responsabilidad al ser citados”, agregó el comunicado. 

PREOCUPACIÓN POR AGLOMERACIONES EN COLEGIO MANANTIAL 

Un séptimo básico, un octavo básico y un tercero medio del Liceo Alejandro Álvarez Jofré fueron 
enviados a cuarentena preventiva.

EL OVALLINO
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Juzgado de Familia de Ovalle, causa RIT C-448-2021, ordenó 
notificar por avisos al demandado don RUBEN ALEXIS FIGUEROA 
GONZALEZ, demanda interpuesta en su contra, fecha 26 de junio de
2021, Divorcio Unilateral por cese de convivencia, por doña 
MÓNICA BETSABET CONTADOR POBLETE, solicitando acogerla a 
tramitación, declarando en consecuencia el término del matrimonio, 
y ordenar en definitiva, que la sentencia respectiva sea subinscrita 
al margen de la partida de matrimonio; Primer Otrosí: Acompaña 
documentos con citación; Segundo Otrosí: patrocinio y poder; 
Tercer Otrosí: propone forma especial de notificación. Con fecha 30 
de junio de 2021: A lo principal: Por admitida demanda de divorcio 
unilateral por la causal que indica, traslado para contestar, vengan 
las partes personalmente a la audiencia preparatoria y especial de 
conciliación, de conformidad con lo dispuesto al artículo 67 de la 
Ley 19.947, la que se celebrará el día 28 de julio de 2021 a las 08:30 
horas. Al primer Otrosí: Téngase por acompañado documentos. Al 
segundo Otrosí: Téngase presente patrocinio y poder conferidos. Al 
tercer otrosí: Como se pide se autoriza la forma de notificación 
solicitada. Con fecha 19 de enero de 2022 se solicita en lo principal: 
se fije nuevo día y hora. En el primer otrosí: solicita notificación por 
avisos. En el segundo otrosí: se designe defensor de ausentes. El 
Juzgado resuelve con fecha 27 de enero de 2022. A lo principal: A la 
solicitud de la parte demandante, como se pide se ordena citar a las 
partes a audiencia preparatoria, para el día 07 de marzo de 2022 a 
las 09:30 horas, la que se realizará con las partes que asistan, 
afectándole a la que no concurra todas las resoluciones que se 
dicten en ella, sin necesidad de posterior notificación. Al primer 
otrosí: A la solicitud de la parte demandante y atendido que se 
obtuvieron las respuestas de los oficios decretados mediante la 
resolución de fecha 05 de agosto de 2021, especialmente oficio 
respuesta Policía de Investigaciones en que consta que el demandado 
registra salida del país con fecha 28 de octubre de 1998, no 
registrando retorno, siendo difícil de determinar su domicilio y de 
acuerdo a lo dispuesto en el artículo 54 del Código Procedimiento 
Civil, como se pide, notifíquese la demanda, proveído recaído en ella y 
presente resolución, en extracto autorizado por el Ministro de fe 
mediante tres avisos a publicarse en el Diario “El Ovallino”, de 
Ovalle y sin perjuicio del aviso legal que debe publicarse en el 
Diario Oficial correspondiente a un día primero o quince de 
cualquier mes, o al día siguiente. Al segundo otrosí: Atendida la 
presentación que antecede, como se pide, se designa un abogado 
de la Corporación de Asistencia Judicial, para que asuma la 
representación de la parte demandada ausente. Con fecha 17 de 
febrero, se ordena reprogramar la audie cia fijada para el día 07 de 
marzo de 2022 y, se ordena citar a las partes a audiencia preparatoria 
de juicio, para el día 01 de abril de 2022 a las 09:00 horas, la 
que se realizará con las partes que asistan, afectándole a la que no 
concurra todas las resoluciones que se dicten en ella, sin necesidad 
de posterior notificación. Ministro de Fe.

 NOTIFICACIÓN

Cantante Carlos Lozano grabó en La Chimba 
su nuevo video clip “No volveré a caer”

REGRESA A SU OVALLE NATAL TRAS VIVIR CINCO AÑOS EN IQUIQUE

CEDIDA

El artista ovallino culminó 
esta semana la grabación 
de su séptimo videoclip 
musical, el que espera poder 
tener listo en unas dos 
semanas para estrenarlo en 
su canal de YouTube.

A menos de un mes de su regreso 
a su Ovalle natal, el cantante, com-
positor y animador ovallino, Carlos 
Lozano, culminó en el sector de La 
Chimba la grabación de su séptimo 
videoclip musical.

Esta vez se trató de un tema de su 
propia autoría llamado “No volveré Carlos Lozano (centro) junto al equipo artístico que lo acompañó en la grabación del video clip “No volveré a caer”.

a caer”, con el que regresa a la 
balada romántica, que es el género 
en el que, admite, se siente más 
cómodo.

“Regresé hace unas dos se-
manas, y por un tema familiar 
me quedo acá. Acá me dedico a 
animar en pubs, animar karaokes, 
hago un poco de Dj, y por supuesto 
a cantar, ya que todo en mi vida 
está relacionado con la música 
y el ámbito artístico”, explica 
Lozano a El Ovallino.

El artista continuó con su ca-
rrera musical en Iquique, y tras 
cinco años viviendo en el norte, 
decidió, por razones familiares, 
regresar a su Ovalle natal seguir 
en el medio musical. Este sería el 
séptimo video clip de su carrera 
y el segundo que graba en la 
capital limarina.

“El primer video clip que grabé 
en Ovalle lo hice en septiembre 
del año pasado, en una visita que 
hice a la zona, y lo grabamos en 
el pueblo y en la zona de Barraza, 
se llamó ‘Tú me decías”.

GÉNEROS
Destaca que en algún momento 

incursionó en el género del trap 
rock, que es parecido al reggetón 
ya que “hay que actualizarse con 
la música, meterse un poco más 
en lo comercial”, pero reconoce 
que se siente más cómodo en 
la balada pop.

“Regresé con un muy boni-
to material, y por eso aprove-
chamos para grabar con Joa 
Producciones de Monte Patria 
y con varios músicos que son 

mis amigos de la juventud. Hay 
una historia muy bonita, hay una 
chica modelo de Monte Patria, 
Aylín Cortés, y mi canción que 
es una balada romántica, que 
es el género que a mí me gusta, 
me identifica. Por eso lo quise 
hacer acá en Ovalle”.

Adelantó que el video podría 
estar listo en unas dos semanas, 
y que al tenerlo listo podría hacer 
un lanzamiento de la pieza en su 
canal de YouTube Carlos Lozano, 
para que lo pueda apreciar el 
público.

Agregó que al tener listo el video 
lo podría presentar en un canal 
de televisión comunal abierta 
en Santiago llamado Caracola 
TV que se puede ver en varias 
comunas de la capital, aunque 
luego tratará de tocar otras puer-
tas en la Región Metropolitana.

“Los temas son de mi autoría, 
aunque varios los he escrito con 
la colaboración de un compositor 
amigo que vive en los Estados 
Unidos, llamado Riyni Beat. 
Ahora estoy trabajando en dos 
canciones más que espero tener-
las listas en un futuro cercano”, 
destaca Lozano.

“REGRESÉ CON UN MUY 
BONITO MATERIAL, Y POR 
ESO APROVECHAMOS 
PARA GRABAR CON JOA 
PRODUCCIONES DE 
MONTE PATRIA Y CON 
VARIOS MÚSICOS QUE 
SON MIS AMIGOS DE LA 
JUVENTUD”
CARLOS LOZANO
CANTANTE

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle
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Más de 30 educadoras de párvulos recibieron la herramienta tecnológica que les permitirá 
fortalecer su gestión de enseñanza.

CEDIDA

La iniciativa beneficia a 34 
funcionarias de jardines 
infantiles y salas cuna que 
trabajan bajo la modalidad 
VTF.

Educadoras de párvulos reciben 
notebooks para fortalecer sus 

estrategias de enseñanza

MÁS DE 30 BENEFICIARIAS EN LA INICIATIVA
Entregar educación parvularia de 

calidad es muy importante para el 
desarrollo integral y el aprendizaje 
de los niños y niñas. En este con-
texto, y con el objetivo de fortalecer 
las estrategias de enseñanza de los 
estudiantes, que se hizo entrega de 
34 notebooks a educadoras de pár-
vulos que se desempeñan en jardines 
VTF de Ovalle, iniciativa gestionada 
por el Departamento de Educación 
Municipal, a través de la Coordinación 
de Primera Infancia Comunal. 

La entrega de esta herramienta 
tecnológica se inició en el jardín 
Campanita de Peter Pan, estable-
cimiento hasta donde llegaron las 
autoridades municipales, entre ellas el 
alcalde de Ovalle, Claudio Rentería, y 
el jefe del Departamento de Educación 
Municipal, Nelson Olivares. 

Krasna Chacana, encargada del 
jardín infantil, destacó que “se trata 
de una excelente iniciativa y en una 
herramienta de trabajo muy importante 
para nosotras, la que sin dudas nos 
será de gran utilidad”.

¿QUÉ SON LOS JARDINES VTF?
Los jardines infantiles y salas cunas 

VTF son recintos administrados por 
el municipio y cuentan con finan-
ciamiento de la Junta Nacional de 
Jardines Infantiles, JUNJI, recursos 

destinados a la operación de las di-
versas unidades educativas. 

A nivel comunal se atiende a 388 
párvulos a través de sus 12 jardines 
infantiles, desarrollando diversos 
proyectos educativos en estrecha 
relación con la Familia y comuni-
dad, dirigidos a niños y niñas desde 
los 84 días hasta los cuatro años 
aproximadamente.

Ovalle
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EL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE 
OVALLE, el día 25 de Marzo del año 
2022 a las 12,00 horas, rematará sitio y 
casa ubicado en calle Rancagua N° 
265, Población Atenas, ciudad y 
comuna de Ovalle. Inscrito a fojas 2146 
Nro. 2716 del Registro de Propiedad 
del año 2013 del Conservador de Bienes 
Raíces de Ovalle a nombre del ejecutado. 
Rol de avalúo fiscal 213-14 de Ovalle.- 
MÍNIMO SUBASTA: $34.816.294.- 
Interesados deberán consignar 
previamente 10% del mínimo de subasta, 
mediante vale vista bancario a la orden 
del Tribunal tomado en BancoEstado o 
depósito en efectivo en la cuenta 
corriente del tribunal.- El remate se 
efectuará en el Tribunal, ubicado en calle 
Antonio Tirado N° 140 de Ovalle.- Demás 
antecedentes en causa rol C-1190-2020 
del Primer Juzgado de Letras de Ovalle, 
caratulados “BANCO SANTANDER – 
CHILE c/ ERNESTO ARAYA 
BALANDA”, juicio ejecutivo hipotecario 
de cobro de pesos.- La subasta se 
realizará bajo la modalidad 
“videoconferencia”, a través de 
plataforma de internet Zoom. Interesados 
deben tener activa su clave única del 
Estado e informar previamente al tribunal 
los datos acerca del depósito de la 
garantía para participar en la subasta, al 
correo jlovalle1_remates@pjud.cl; 
además de presentar previamente un 
escrito señalando una casilla de correo 
electrónico y un teléfono celular de 
contacto, habilitado para mensajería 
WhatsApp, para que se le remita la 
invitación respectiva por el anfitrión de la 
video conferencia. En mismo escrito, el 
interesado deberá individualizar y 
acompañar el vale vista que constituye la 
garantía o acreditar haber rendido la 
garantía mediante depósito en la cuenta 
corriente del tribunal, hasta antes de las 
12:00 horas del día hábil que preceda a la 
fecha de remate.-

REMATE

JUAN RODRIGO VARAS ADAROS 
Secretario Subrogante

EL PRIMER JUZGADO DE 
LETRAS DE OVALLE, el día 01 de 
Abril del año 2022 a las 12,00 
horas, rematará sitio y casa 
ubicado en pasaje Alberto 
Valenzuela N° 657 de Población 
Fray Jorge, ciudad y comuna de 
Ovalle. Inscrito a fojas 2760 Nro. 
2457 del Registro de Propiedad 
del año 2009 del Conservador de 
Bienes Raíces de Ovalle a nombre 
del ejecutado. Rol de avalúo fiscal 
2061-14 de Ovalle.- MÍNIMO 
SUBASTA: $18.230.599.- 
Interesados deberán consignar 
previamente 10% del mínimo de 
subasta, mediante vale vista 
bancario a la orden del Tribunal 
tomado en BancoEstado o dinero 
en efectivo depositado en la cuenta 
corriente del tribunal.- El remate se 
efectuará en el Tribunal, ubicado en 
calle Antonio Tirado N° 140 de 
Ovalle.- Demás antecedentes en 
causa rol C-73-2020 del Primer 
Juzgado de Letras de Ovalle, 
caratulados “BANCO SANTAN-
DER – CHILE c/ LUIS CORTES 
OLIVARES”, juicio ejecutivo 
hipotecario de cobro de pesos.- La 
subasta se realizará bajo la 
modalidad “videoconferencia”. 
Interesados deben tener clave 
única del Estado e informar 
previamente al tribunal los datos 
acerca del depósito de la garantía 
para participar en la subasta, al 
correo jlovalle1_remates@pjud.cl.-

REMATE

JUAN RODRIGO VARAS ADAROS 
Secretario Subrogante

Con mini torneo el tenis se abre 
espacio en Río Hurtado

CERTAMEN DISPUTADO EN LA CANCHA DE EL ESPINAL

Tras la ejecución de talleres de verano se llevó a cabo este torneo 
que coronó como campeón al tenista aficionado Daniel Núñez. De 
esta manera, comienza a posicionarse en la comuna este deporte 
que hasta el momento habías sido poco explorado. 

El tenis ha estado lejos de ser un 
deporte popular en la comuna de 
Río Hurtado, sin embargo, parece ser 
que poco a poco se ha ido ganando 
su espacio.

Todo partió con talleres de verano 
impartidos por la Oficina de Deportes 
de la Municipalidad, los cuales se 
desarrollaron en la cancha de tenis 
de la localidad de El Espinal.

Esta iniciativa rápidamente evo-
lucionó a un mini torneo de tenis, 
el cual se llevó a cabo en el mismo 
espacio que los talleres. Este contó 
con la participación de niños, jóvenes 
y adultos de todas las edades. 

El ganador del certamen deporti-
vo fue el tenista aficionado Daniel 
Núñez, quien venció en la final a Eliú 
Arredondo.

Tras levantar la copa de campeón, 
Daniel entregó sus declaraciones de 
alegría, pero manifestando de paso 
que se lo toma con mucha humildad. 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Ovalle

Autoridades hicieron entrega de reconocimientos al término del certamen deportivo. EL OVALLINO

Hombres y mujeres de todas las edades participaron en los talleres y el campeonato 
de tenis.

EL OVALLINO

“Hoy día fui el mejor, pero no 
significa que yo sea superior a 
todos quienes participaron, mu-
chos de ellos me ganaron en los 
entrenamientos días anteriores. 
A Eliú (el otro finalista) yo no le 
había ganado anteriormente, así 
que estoy muy contento, estuve 
concentrado. El torneo fue muy 
lindo, se sintió como un cam-
peonato de verdad de tenis y 
agradezco a todos quienes par-

ticiparon”, señaló.

OPORTUNIDAD DE 
UN NUEVO DEPORTE

El ganador riohurtadino valoró 
esta instancia como una opor-
tunidad para potenciar el tenis 
en la comuna, ya que era poco 
practicado anterior a la realización 
de este taller y torneo. 

“Lo positivo de todo esto es que 

la municipalidad logró juntar a 
gente de distintos lugares que 
jugábamos tenis, para mí fue un 
cambio muy importante, porque 
el tiempo en que he vivo en la 
comuna no encontraba un lugar 
donde entrenar, ahora apareció 
este lugar y he podido generar 
nuevas amistades”, indicó Núñez.

La alcaldesa de Río Hurtado, 
Carmen Juana Olivares, mencio-
nó el cómo nació la iniciativa, y 
de paso manifestó la proyección 
que tendrá este deporte de aquí 
en adelante. 

“Una joven de El Espinal practi-
caba tenis y nos motivó a nosotros 
para poder enseñarles al resto. Esto 
fue muy bonito, un ambiente fami-
liar de todos quienes participaron, 
fue una experiencia muy buena, con 
la presencia de los concejales Jaime 
Flores y Juan Perines, además de 
la organización del encargado de 
la Oficina de Deportes. Esperamos 
continuar con la práctica del tenis 
en Río Hurtado, estoy orgullosa de 
los jóvenes de la comuna”, apuntó.

En la misma línea, el concejal 
Jaime Flores destacó el trabajo 
en conjunto para potenciar nuevas 
actividades deportivas a la comu-
nidad, “estamos contentísimos, 
como Concejo Municipal hemos 
querido dar este paso importante 
en las actividades deportivas, no 
tan solo enfocarlo en el fútbol, 
sino que en otras disciplinas que 
podemos desarrollar, eso es muy 
importante, se realizó este mini 
torneo donde participaron personas 
de distintas edades, y de verdad 
que fue muy entretenido”, declaró.

Tras esta experiencia, la creación 
de un club de tenis está en pro-
yecto, lo que permitiría entrenar 
y enfrentar a otros clubes de la 
provincia, la región y el país, para 
de esa forma seguir potenciando 
este deporte en Río Hurtado. 

“EL TORNEO FUE MUY 
LINDO, SE SINTIÓ COMO 
UN CAMPEONATO DE 
VERDAD DE TENIS Y 
AGRADEZCO A TODOS 
QUIENES PARTICIPARON”
DANIEL NÚÑEZ
TENISTA DE RÍO HURTADO
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Aprueban $252 millones para financiar 
el transporte escolar en sectores rurales

EN CONCEJO MUNICIPAL DE OVALLE

Transporte escolar subsidiado por la municipalidad tendrán en una primera etapa, más de 
30 Juntas de Vecinos Rurales.

EL OVALLINO

Con estos recursos serán 
favorecidas más de 30 
juntas de vecinos de la zona, 
quienes solicitaron este 
aporte. Con este subsidio 
municipal, se busca evitar la 
deserción escolar por falta de 
locomoción.

Evitar la deserción escolar sería 
uno de los principales desafíos en 
la comuna de Ovalle, sobretodo de 
estudiantes que provienen de las 
zonas más alejadas de la comuna, 
en relación al centro urbano, que es 
donde se encuentra la mayor cantidad 
de establecimientos educacionales. 

Es por esta razón, que el municipio 
de Ovalle anualmente pone a dispo-
sición recursos para que las juntas de 
vecinos del sector rural soliciten este 
financiamiento y puedan costear el 
traslado de sus estudiantes, desde 
su localidad a otro sector y también 
desde su lugar de residencia hasta 
Ovalle. 

En este sentido, para el año 2022 el 
Concejo Municipal aprobó, en primera 

Ovalle

instancia, $252.500.000 los cuales 
favorecerán a 32 juntas de vecinos 
que solicitaron de manera formal y 
cumplieron con todos los requisitos 
exigidos por la comisión municipal. 

En este proceso, el municipio de 
Ovalle entrega los recursos y las 
juntas de vecinos realizan el trato 
directamente con los transportistas 
privados. Cada organización comuni-
taria debió presentar como requisito 
la vigencia de la junta de vecinos y 
los antecedentes del vehículo y la 

hoja de vida del conductor a cargo, 
con el fin de asegurar un servicio 
óptimo para los alumnos. 

Al respecto, el alcalde Claudio 
Rentería indicó que es un financia-
miento “muy importante, porque per-
mite subsidiar el costo del transporte 
escolar a las juntas de vecinos del 
sector rural y alivianar los gastos de 
traslado a las familias de las diferentes 
localidades. El otro objetivo es darle 
continuidad al proceso educativo de 
niños, niñas y jóvenes que provienen, 

principalmente, de las zonas más 
alejadas de la comuna, porque no 
queremos que sus estudios se vean 
truncados por la falta de locomoción”. 

En la sesión de este martes se re-
calcó que en esta etapa se benefició 
a cerca de la mitad de las juntas de 
vecinos que anualmente participan 
del proceso, debido a que varias de 
estas instituciones comunitarias 
no han renovado su personalidad 
jurídica. De todos modos, la comi-
sión municipal extendió el plazo por 
el mes de marzo, para que puedan 
regularizar este documento y optar 
a este financiamiento.

El año 2019 fue el último año en 
el que se entregó este beneficio, 
cuando los recursos aprobados por 
el cuerpo colegiado alcanzaron los 
350 millones de pesos. 

“ES UN FINANCIAMIENTO 
MUY IMPORTANTE, PORQUE 
PERMITE SUBSIDIAR Y 
ALIVIANAR LOS GASTOS DE 
TRASLADO A LAS FAMILIAS 
DE LAS DIFERENTES 
LOCALIDADES”
CLAUDIO RENTERÍA
ALCALDE DE OVALLE
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Expertos afirman que no es conveniente 
flexibilizar uso de mascarillas

PESE A LOS AVANCES EN EL PLAN PASO A PASO EN LA REGIÓN

Tras los anuncios del Plan Paso a 
Paso, esta semana son nueve las 
comunas que avanzaron a la Fase 4 
de Apertura Inicial en la región: se 
trata de Coquimbo, La Serena, Los 
Vilos, Punitaqui, La Higuera, Canela, 
Vicuña, Monte Patria y Salamanca. 

En ese contexto, las restricciones 
han cambiado y permiten una mayor 
flexibilización de los aforos. Abriendo 
el debate, como se ha visto en otros 
países, sobre la posibilidad de revisar 
la utilización de las mascarillas.

Sin embargo, de acuerdo a diversos 
expertos, se trata de una medida 
que debe analizarse con cautela y 
aplicarse en el momento adecuado.

En Chile, actualmente el uso del 
tapabocas es obligatorio incluso en 
espacios públicos y faltar a esta norma, 
acarrea multas de hasta 2,5 millones 
de pesos. Al contrario, en países 
como Irlanda del Norte o Inglaterra, 
las personas no están legalmente 
obligadas a usarlas.

UNA MIRADA UNÁNIME
El doctor Fernando 

Carvajal, epide-
miólogo y se-
cretario regio-
nal del Colegio 
Médico, sostu-
vo que “lo que 
ha ocurrido en 
otros países es 
que el uso de la 
mascarilla ha de-
jado de ser obligatorio 
en ambientes al aire libre. 
Pero en Chile se podría plantear algo 
similar en la medida que se logre 
mejorar la cobertura de población con 
vacunación el día y se logre bajar las 
tasas de incidencia de casos. Creo 
que aún es muy pronto para pensarlo 
en nuestro país”.

Por otra parte, el doctor Javier Tinoco, 
infectólogo de la Clínica Universidad 
de Los Andes, afirmó que “el uso de 
la mascarilla ha sido fundamental 
para que una variante como Ómicron, 
que es más transmisible, se pueda 
tener más controlada y su curva sea 
menor. Además, la mascarilla ha 
hecho contención de nuevos casos, 
porque podríamos haber tenido una 
ola mucho mayor. Pero, más adelan-
te, cuando tengamos una situación 
epidemiológica más controlada y 
con una positividad del 1% o 2%, se 
podría pensar en liberar esa medida 
en lugares abiertos. Ésta sigue siendo 
fundamental en la vida diaria, sobre 

En las calles, el uso de las mascarillas mayoritariamente se respeta. Pese al avance en el Plan Paso a Paso en la zona, los especialistas sos-
tienen que aún debe sostenerse la medida.

LEONEL FRITIS

todo porque hay bastante Ómicron 
circulando. Lo más importante es que 
en Chile hay un gran porcentaje de 
la población que ha adherido a esta 
acción, así que yo no la desconti-
nuaría, en ningún caso”.

En tanto, la epidemióloga de la 
ULS, Paola Salas, sostuvo que “no 
podría dejar de recomendar el uso de 
la mascarilla, ni siquiera en espacios 
abiertos porque la circulación del 
virus también tiene lugar en esas 
circunstancias. También ocurre entre 
las personas que no están contagiadas 
y que representan cerca del 30% de 
los asintomáticos. Entonces, cuando 
vemos que el virus está circulando 
y que está generando alrededor de 
700 personas enfermas diariamente 
como promedio en la zona, y de ese 
grupo entre el 5% y el 10% van a ter-
minar en el hospital, no es adecuado 
abandonar el uso de la mascarilla”.

A juicio de la docente, “en los países 

que se ha pensado o se ha aplicado 
esta medida se ha hecho en base a 
una estratificación del riesgo de las 
personas. Por tanto, se aplica pero 
no con todos, siempre y cuando 
exista bajo riesgo de que quienes se 
enfermen no tengan comorbilidades 
y enfermedades de base. Y en Chile, 
esa tasa es muy alta”.

UNA MANERA DE ABORDARLO
Consultadas fuentes de la próxima 

administración, se siguió en esa misma 
línea. Quien forma parte del Frente de 
Salud de Convergencia Social, la fo-
noaudióloga Verónica Vilches, explicó 
que “no es recomendable levantar la 

medida del uso de mascarilla, porque 
aún hay personas enfermándose, no 
hay certezas sobre el final de la ola 
de Ómicron y menos respecto del 
final de la pandemia. Basta ver lo 
que sucedió en Dinamarca, que la 
levantó prematuramente y ahora se 
encuentra con alzas significativas 
en la tasa de contagios”.

A su vez, la profesional señaló que 
“aún no se han logrado determinar 
las secuelas que deja el Covid, sobre 
todo pensando en las consecuencias 
a largo plazo, provocando cambios a 
nivel cognitivo, cerebral, cardiovas-
cular y el sistema inmunitario. Por 
eso, eliminar el uso de mascarillas 
nos parecería muy irresponsable”.

Especialistas en salud señalan que esto sólo 
se podría plantear en la medida que aumente 

la cobertura de vacunación y disminuya la 
incidencia de casos. Asimismo, apuntan a que 

las comorbilidades y enfermedades de base 
siguen siendo un factor de alto riesgo.

RODRIGO SOLÍS A.
La Serena

NO PODRÍA DEJAR DE 
RECOMENDAR EL USO 
DE LA MASCARILLA, NI 
SIQUIERA EN ESPACIOS 
ABIERTOS PORQUE LA 
CIRCULACIÓN DEL VIRUS 
TAMBIÉN TIENE LUGAR EN 
ESAS CIRCUNSTANCIAS”
PAOLA SALAS
EPIDEMIÓLOGA ULS

ESTA MEDIDA SIGUE SIENDO 
FUNDAMENTAL, SOBRE 
TODO PORQUE ÓMICRON 
ESTÁ CIRCULANDO. LO 
MÁS IMPORTANTE ES QUE 
EN CHILE LA GENTE HA 
ADHERIDO A ESTA ACCIÓN”
JAVIER TINOCO
INFECTÓLOGO DE LA CLÍNICA DE LA UNI-
VERSIDAD DE LOS ANDESA




